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平成２５年 第１１回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２５年７月２４日（水） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，松江委員，若度委員，水越教育長 

４ 説明員   檜原教育次長，髙橋学校教育担当次長，矢古宇スポーツ交流担当副参事， 

田野実教育企画課長，小池総務担当副主幹，水沼学校管理課長， 

佐々木学校教育課長，生田地域学校園担当主幹，君島学校健康課長， 

大竹生涯学習課長，増渕中央図書館長，赤石澤文化課長， 

水沼スポ―ツ振興課長，大瀧教育センター所長 

５ 書記    田上係長，飯島総括主査，山越主任 

６ 傍聴者   ２名 

７ 議題 

（1）協議事項 

協議第 ７号 教育委員会評価について 

 

（2）報告事項 

 報告第３８号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第３９号 社会総ぐるみによる人づくりの推進方策について 

報告第４０号 平成２５年６月議会の一般質問の概要について 

報告第４１号 学校等事件・事故について 

報告第４２号 通学路の交通安全対策について 

報告第４３号 平成２６年宇都宮市成人式について 

 

（3）その他 

  ① 宇都宮市民大学（前期講座）の実施状況について 

② 宇都宮美術館企画展について 

③ うつのみや妖精ミュージアム企画展について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

松江委員 

 

 

 

大場委員 

 

 

 

若度委員 

 

松江委員 

 

 

 

 

ただいまから，平成２５年第１１回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 大場委員，若度委員 

 

第９回の教育委員会の会議録について御意見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 

それでは，第９回の会議録署名委員の松江委員，若度委員署名をお願いしま

す。（会議録に署名） 

 

協議第 ７号「教育委員会評価について」 

報告第３８号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第４１号「学校等事件・事故について」は， 

意思形成過程のもの及び個人情報に関する内容が含まれているため，非公開と

してよろしいでしょうか。（全員賛成） 

 

全員賛成ですので非公開とします。 

  

それでは，報告事項から入ります。 

・報告第３９号 社会総ぐるみによる人づくりの推進方策について説明願いま

す。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

「人づくりフォーラム」も回を重ねる毎に盛況になっている。実行委員会で

は，人づくりの機運醸成に向けた重要な課題を頂き，委員一同身を引き締めな

ければという気持ちである。合言葉の策定もあるので，市民全体で人づくりを

考えていけるような取組のきっかけとなるようにしたい。 

私達も子ども達を育てるということは一生懸命やってきたが，なかなか自分

達大人を育てていくというのは難しい。このことが，将来的に子ども達にも良

い影響を与えていくのではないかと思う。是非，素晴らしい合言葉，そして実

行委員の方々のご活躍をよろしくお願いしたい。 

今まで課題になっていた，様々な団体が一方向に横の繋がりを持って取り組

むことは非常によいことである。 

フォーラムにおいては，子ども達に発信する発表等も多く，合言葉の考え方

の中に「「大人」に対して訴えかける」と書いてあるのがポイントである。子ど

も達を守り育てていくという責任はやはり大人であり，大人も学び直し，子供

達の見本として活動していくことが重要である。 

 

【説明要旨】 

社会総ぐるみによる人づくりの推進方策について説明 
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委員長 

委員長 

 

委員長 

 

総務担当副主幹 

 

 

委員長 

学校健康課長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

学校健康課長 

 

委員長 

松江委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

 

 

若度委員 

 

 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第３９号を決定いたします。 

 

次に報告第４０号 平成２５年６月議会の一般質問の概要について説明願い

ます。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

議会答弁にあったエピペンの話であるが，８月の上旬に２回程エピペン使用

の研修を教員，栄養士を対象にして実施する予定である。最近の児童生徒のア

レルギーによる事故を教訓に，先生方には十分周知していく。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４０号を承認いたします。 

 

次に，報告第４２号 通学路の交通安全対策について説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

４月に環境点検を各地域地域で行っているが，以前は，子ども未来課，青少

年育成会が中心となって，そこに生活安心課も加わって実施していた。それは

交通安全だけではなく，不審者対策であったり，子どもにとって危険な場所だ

ったり，声かけ運動も混ざっている。安全点検と環境点検が連携して進められ

たらいいのではないか。 

また，徒歩の小学生においては，中高生の自転車が危険である。宇都宮は，

自転車の街として推進しているが，危ないと感じることが多い。先日の新聞で

は，小学５年生の子が自転車で事故を起こして相手の方の補償でその母親に９

０００万支払い命令が出たという記事もあった。子供同士や，自転車対自転車，

自転車と車，自転車と人という事故が宇都宮でもあり，これからも安全教育の

推進をしていただきたい。 

１点目の環境点検との連携については，今年度の初めに，生活安心課と連携

し，通学路については合同点検で教育委員会が行い，将来的には両者の事業の

整理をするということで検討した。まだ慣れていないところがあり，交通安全

なのか環境点検なのか，どちらで対応するのかなど，不明確な点もあるが，連

携を取りながら進めていく。 

２点目の自転車の関係は，保護者に注意喚起をしつつ，学校にも交通安全に

取り組むようお願いをしていく。 

地域の中では，通学路については，生活安心課と教育委員会が連携しており，

合同点検を主に考えるようなシステムに変わっていると感じている。 

 

【説明要旨】 

平成２５年６月議会の一般質問の概要について説明 

【説明要旨】 

通学路の交通安全対策について説明 
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大場委員 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

 

大場委員 

 

松江委員 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

交通安全教育というと小学生対象というイメージの方が強いが，中学生への

交通安全教育というのはどのように行われているのか。 

生活安心課では，出前講座で自転車の乗り方等を指導するとともに，学校の

中で交通安全担当の先生から指導を行っている。また，警察では，実際に乗り

方等の指導が行われている。ブリッツェンからも出前講座で来てもらっている。

ご指摘のとおり，中学生になると地元から「乗り方やマナーをもう少ししっ

かりした方が良いのでは」という声も一部の学校にはあるので，今の取組を更

に進める必要がある。 

自転車も非常に危険な乗り物であり，是非，中学生にも交通安全の意識を高

めていただきたい。  

高校生の自転車も大変危険である。 

小さい頃から指導していけば市全体として変わる。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４２号を承認いたします。 

 

次に報告第４３号 平成２６年宇都宮市成人式について説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４３号を承認いたします。 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

協議第７号，報告第３８，報告第４１号については,非公開の案件のため，傍

聴者の方は，御退席をお願いいたします。 

（傍聴者 退席） 

 

   

 終了時刻   午後４時３５分 

 

  

 

 

 

【説明要旨】 

平成２６年宇都宮市成人式について説明 


